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CAMERA DEI DEPUTATI — SESSIONE DEL 1S57-58 

olie lascino ferma memoria eli sè, si riconosceranno fa-
cilmente se si fa presto ; ma se si ritarda è probabile che 
gli stessi autori di questa irregolarità non siano più 
consci a loro stessi di questo fatto, perchè sono cose 
poco significanti a cui non avvertirono quando commi-
sero quell'irregolarità, appunto perchè non credevano 
che avesse un valore. 

Il riservare tutte ie inchieste e farle in una sol volta 
non sarà senza gravissimi inconvenienti. Un tal sistema 
farà che le inchieste richiederanno un lungo tempo, ed 
intanto ne avverrà lo sconcio e il male cui l'onorevole 
Galvagno accennava, che, cioè, quei collegi rimarranno 
indebitamente senza voto in Parlamento, e gli eletti 
saranno pur essi privi del loro diritto di sedere fra noi. 
Non può certo essere questa la volontà della Camera, 
la quale lamenta sempre quando qualche stallo è va-
cante per qualunque ragione ; essa gode profittare dei 
lumi di tutti gli eletti del popolo. 

Quindi osservando che, e secondo gli usi parlamentari, 
e secondo lo spirito del diritto costituzionale, le elezioni 
sono e debbono essere considerate come casi singoli di 
ciascun collegio, io credo che debbano anche le verifica-
zioni e le indagini che possono essere necessarie farsi 
per ogni caso specifico, e che debbano accelerarsi quanto 
sia possibile. 

Nei due casi speciali poi su cui si è decretata l'in-
chiesta, non trattandosi che di verificare se una forma-
lità è stata si o no eseguita, riescirà assai più facile 
riconoscerlo subito che non aspettando lungo tempo, 
pendente il quale alcuni dei testi potrebbero assentarsi 
o dimenticarsi di quello che precisamente sia seguito. 

Io quindi appoggio la proposta dell'onorevole Genina, 
acciocché sia ordinata e terminata l'inchiesta il più 
presto che sia possibile. 

MENABREA. Je m'étonne que l'honorable M. Pesca-
tore qui a l'habitude de distinguer si bien les questions, 
d'y apporter de la netteté et de la clarté, ait au con-
traire ici complètement confondu les différents cas qui 
peuvent donner lieu à des enquêtes. D'après le discours 
de l'honorable M. Pescatore, l'on pourrait croire qu'il 
aurait l'intention de les confier toutes au Parlement. 

Je fais observer que les faits sur lesquels peut porter 
l'enquête sont bien souvent d'une nature très-différente. 
Ainsi clans l'enquête sur l'élection dont il s'agit il n'y 
a lieu que de constater des faits purement matériels, 
des faits qui ne demandent aucune interprétation ; il 
suffit seulement de savoir si une chose a été faite oui 
ou non. Dans ce cas il serait tout à fait inconvenant de 
procéder à une enquête parlementaire. Je conçois qu'on 
puisse exiger une enquête parlementaire quand il s'agit 
de faits qui demandent une appréciation morale, comme 
par exemple dans des cas compliqués de fraudes, de cor-
ruptions, de violence, qui exigent une appréciation 
morale ; mais quand il s'agit de faits simples et purement 
matériels, je crois qu'il serait peu convenable de faire 
une enquête parlementaire. 

Or, dans les cas actuels, il n'y a pas de doute, les faits 
sont simples, il s'agit de s'assurer si la proclamation du 

résultat du scrutin a été faite publiquement dans une 
section déterminée d'un collège. 11 semble donc qu'on 
devrait délibérer dès à présent quelle sera à leur égard 
la nature de l'enquête; et afin de trancher la question, 
je propose que la Chambre ordonne immédiatement que 
les enquêtes soient faites dans les formes judiciaires, 

! c'est-à-dire qu'elles soient confiées aux Cours d'appel 
dans les ressorts desquels se trouvent les collèges de 
Castelnuovo d'Asti et de Staglieno. 

MAZZA. Io non entrerò affatto nella quistione che ora 
si è sollevata, se cioè queste due elezioni, sopra cui si è 
ordinata dalla Camera un'inchiesta, siano elezioni spe-
ciali le quali richiedano un'inchiesta da potersi spedire 
con molta prestezza. 

Io pongo la quistione generale, e dico essere dessa 
una quistione puramente d'ordine dei nostri lavori par-
lamentari ; ben sicuro che, se si adottasse un'inchiesta 
speciale sopra di tutti i casi che si sono presentati e che 
sono ancora per presentarsi riguardo alle elezioni, l'or-
dine dei nostri lavori parlamentari sarebbe affatto scom-
pigliato . E valga il vero : ove ciò avvenisse, noi dovremmo 
entrare in tante lunghe discussioni, quanti sono i casi 
di elozione su cui si è deliberata, o possa deliberarsi 
un'inchiesta, imperocché, per la stessa ragione che oggi 
i deputati Della Motta e Menabrea conchiudono nel senso 
di un'inchiesta molto sommaria, per altre ragioni altri 
conchiuderebbero, in altre elezioni, doversi procedere 
ad un'inchiesta da non potersi spedire che in lunghis-
simo tratto di tempô. 

Alcuni diranno volersi un'inchiesta semplicemente 
parlamentare, altri diranno doversi far luogo ad una 
inchiesta giudiziaria. Ad ogni modo egli è evidente che 
tutti i casi di elezione contestata, trattati e da trattarsi, 
dovranno essere novellamente discussi davanti alla Ca-
mera, che altrimenti non si potrebbe decidere con pre-
cisa conoscenza di causa a quale specie d'inchiesta debba 
o non debba farsi luogo nei singoli casi. Questo è evi-
dentemente uno sconcio che bisogna evitare ; e per con-
seguenza la proposta degli onorevoli Della Motta e 
Menabrea mi sembra del tutto inaccettabile. 

Domando quindi che il presidente passi all'ordine del 
giorno sopra questa quistione. 

«ENiNA. Io credeva di aver fatto una proposizione 
molto semplice, che aveva per sè i precedenti delle altre 
Legislature, nelle quali le inchieste si sono sempre fatte 
per mezzo del potere giudiziario ; ma vedo che mi sono 
grandemente sbagliato. Nella Legislatura attuale si vuole 
assolutamente involgere tutte le inchieste in un altro 
ordine di idee ; si vuole sottoporle al potere politico... 
(No ! no ! — Mormorio a sinistra) 

Mi permettano : e a che cosa servirebbe se non vi fosse 
l'intenzione d'impedire che l'inchiesta sopra questi due 
fatti così semplici si possa subito attuare, quando nes-
suno degli oratori, i quali parlarono contro queste ele-
zioni, non hanno potuto riconoscere nei fatti in quistione 
alcun carattere politico ? Dunque la quistione sarebbe 
ridotta al punto di voler involgere in un'inchiesta me-
ramente politica due fatti che punto non ne hanno il 


